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Ao décimo sétimo dia do mês de julho do ano de dois mil e vinte e quatro, em ambiente virtual  através do link: https://www.webconf.pr.gov.br/b/edu-yvy-fec-p4q,
deu-se inicio à Reunião  Ordinária do Conselho Estadual de Promoção da Igualdade Racial – CONSEPIR. Fizeram-se  presentes, conforme convocação, os
seguintes conselhos: Conselheiros Governamentais: Jane  Vasques (SEJU); Victor Hugo (SETER); Eduardo de Oliveira Filho (SEMIPI); Luciano Arantes  (SEPL);
Gizele Cristina (SEED); Renê Wagner (SETI); Leticia Diniz (SEEC); Gustavo Bayer  (SESP); Ademar (SEAB); Ademilson Costa (ASSOCIAÇÃO CORISCO
CAPOEIRA); Lucimar  Godoy (SESA). Sociedade Civil: Marcos Soares (FAMOPAR); Edvaldo Viana (IMECAB);  Mauricio Cristo (ASCOCIC); Luzia Messias
(IPDROG); Alexandre César (CAPOEIRA  NAGÔ); Silmara Xavier (COMUNIDADE QUILOMBOLA FAMÍLIA XAVIER). Inicialmente,  como ainda temos aí a ausência
de alguns membros, vamos abrir o prazo de quinze  minutos. Em seguida aguardou o tempo regimental determinado para verificação de  quórum. Decorrido o prazo
o Presidente Aloísio saudou, boa tarde, a todos e todas mais  uma vez, quero agradecer a presença de todos os conselheiros e conselheiras da  sociedade civil e
também do governo por se fazerem presentes na tarde do dia dezessete  hoje, dezessete de julho de dois mil e vinte e quatro, nós temos uma pauta bem enxuta
né  porém com informes da presidência e também com informes da gestão e inclusão de  pauta dos conselheiros, eu vou começar aqui pelo item quatro para
verificar se tem  alguma inclusão de pauta e assim posteriormente fazemos a inclusão da pauta, alguém  tem algum item para incluir na pauta? Como ninguém se
manifestou nos seguimos com a  pauta que foi encaminhada pela secretaria-executiva, item um da nossa reunião de hoje é  a aprovação da pauta, item dois
informes da Presidência, item três informes da Gestão e  item quatro inclusões de Pautas pelos Conselheiros, alguma contestação? Podemos  aprovar a pauta?
Sem nenhuma manifestação a pauta está aprovada. Então senhoras e  senhores, iniciando pelo item dois da nossa pauta que são os informes da Presidência, 
quero iniciar colocando aqui para os senhores e senhoras, especialmente para aqueles  que não estiveram presentes na nossa reunião ordinária a qual obtivemos
quórum  fizemos a aprovação das comissões de legislação ratificada e também a comissão de  ética e também fizemos a aprovação da regulamentação de uso do
nosso fundo,  lembrando que nosso fundo ele tem um valor de reserva voltado para diárias que ai eu  vou pedir socorro para o nosso diretor o Eduardo Filho, o
diretor da nossa secretaria para  depois nos passar os valores então ele é dividido em três etapas, em três fases digamos  assim que é para diária um valor, para
passagens outro valor e também para confecção  de material gráfico, nos aprovamos na última reunião também essa possibilidade de  produção de material gráfico,
por que a confecção desse material? Porque nos temos  conselheiros que ganham seus materiais na base e não dispomos de nenhum material para levar, para
deixar, para os membros do poder público ou mesmo os nossos  companheiros da sociedade civil que muitas vezes nos pedem algum tipo de material.  Dando
sequência, quero dizer para vocês que o termo de parceria com curso jurídico  segue em andamento, estamos realizando um termo que no qual vai conceder
alguns  descontos vinculados aí ao nosso conselho que acredito que na próxima reunião já  teremos celebrado essa parceria, estão só nos ajustes, o curso de
capacitação em  Maringá infelizmente não conseguiu prosperar por mudança na estrutura da agência,  lembrando que o pessoal do movimento negro da cidade e
também a gestão conseguiram  guiar uma articulação pequena, mas infelizmente não conseguimos fazer uma esfera  estadual como tínhamos em mente, o projeto
de capacitação dos adolescentes de  Paranaguá por questões de ordem legal junto a secretaria de estado da educação ficou  para o próximo ano, esse
projeto..lembrando senhores e senhoras ele se dava através de  lei incentivo com empresa da cidade de Paranaguá uma entidade do terceiro setor que  trabalhava
junto a jovens adolescentes da cidade de Paranaguá falando sobre a história  do Brasil com recorte racial então a intenção que esse projeto venha ser realizado no 
próximo ano. Encontro de conselheiros e conselheiras era para ter acontecido agora mas  foi postergado num novo modelo que o gestor da pasta, o diretor da
política Eduardo Filho  vai expor essa nova roupagem desse modelo que acabou sendo embrião desse futuro  congresso que nos teremos ainda este ano. Com
relação o projeto de saúde Quilombola  eu conversei sobre e em função até de datas e uma série de atividades, ele me pediu um  pouco mais de tempo para andar
no projeto, agora não sei se o nosso companheiro da  saúde, conselheiro da saúde tem alguma informação extra, fora essa que ele me passou.  Lucimar pede a
palavra: Olá Aloísio, não no momento nos não temos nenhuma  afirmação, essa informação na última do abrigo. Tá bom então muito obrigado, um projeto  também
da Hemepar está em fase de elaboração junto o pessoal do ambulatório de como  a gente vai trabalhar a questão das doenças, eu não sei o nome técnico, mas
relacionado  ao sangue da população negra, o pessoal do ambulatório está desenvolvendo esse  projeto para que a gente possa ser parceiro enquanto CONSEPIR,
especialmente na área  da divulgação motivador para atrair a população negra com doação e ect. Lucimar pede  a palavra: Aloísio, a Doença Falciforme que
prevalente na população negra e que o  Hemepar tem um ovulatório de hemoglobinopatia que está a Doença Falciforme. Aloísio  prossegue: É tem a Falciforme
mas quando eu fui la ela me falou outras coisas que era  meio raras ai eu fiquei nossa, mas sim. Lucimar prossegue: Tem a galactosemia  também, um ovulatório
também atende as pessoas com doença falciforme e galactosemia  que são as mais prevalentes, tem algumas mais raras. Aloísio continua: Acho que só  essas
duas que eu desconhecia, a anemia falciforme eu já tinha ciência mas ela falou os  outros dois nomes que eu desconhecia completamente, mas enfim eles estão
certificando  lá no momento oportuno a gente entra dando suporte de ajudar no processo de doação e  a grande carência do Hemepar nesse sentido a questão dos
doadores, então trabalhar  uma forma de motivar essa doação. O Presidente Aloísio citou sobre o evento Nelson  Mandela que será na galeria UBUNTO, dia
dezoito, de julho que acontecerá com  quarenta e uma imagens de personalidade afro que influenciará e influenciam a história, a  abertura será as dezenove horas
com lançamento de livros do Baba Jorge e as dezenove  e trinta inauguração da galeria com presença do embaixador Congo, é um evento gratuito  quem tiver
disponibilidade de participar é na Av. Vicente Machado n°752 no Batel. A  questão da criação de um fórum inter-religioso, a gente ainda está em tratativa, a gente 
tem que submeter e buscar as forças da sociedade para a gente tentar construir esse  fórum religioso do Estado do Paraná mas ele está em espera, agora eu quero
falar com  as senhoras e os senhores com relação aos projetos com as cidades antirracistas esse  projeto está bem adiantado, é um projeto que segue o exemplo
que foi utilizado no Estado  de São Paulo, o Ministério Público do Paraná ele abraçou a ideia, nós tivemos a conversa  com o procurador geral do Estado, tivemos
uma conversa também com vários procuradores, promotores do estado inclusive com a participação de mentos da sociedade  civil estava o Edvaldo e também o
Marcos e pretende aí até o final deste ano fazer a  incrementação desse projeto que nada mais é trabalhar as questões do sistema nacional  de promoção da
igualdade racial ou seja do SENAPIR junto aos municípios, eu tenho  certeza absoluta que esse apoio, esse empenho, essa parceria do ministério público junto 
com o CONSEPIR vai ajudar e contribuir de forma positiva e significativa com o avanço  das Políticas Públicas de Igualdade Racial do Estado do Paraná e também
com o  processo de governança do nosso conselho aqui no estado, porque creio que dentre uma  das tratativas que nos temos a constituição dos conselhos, a
constituição dos fundos  municipais da Promoção da Igualdade Racial então sem sombra de dúvidas a força  jurídica, política, o carisma e o respeito que a nossa
sociedade detém com o Ministério  Público serão de formas positiva e um grande aliado no combate, no enfrentamento ao  racismo. Quero registrar também que
nós tivemos no início de junho, meados de junho a  exposição que foi uma parceria com o museu do Holocausto, a mesa de exposição que  nós tivemos aqui no
Palácio das Araucárias aconteceu no saguão ali da Assembleia  Legislativa foi muito prestigiada, foi com presença dos deputados inclusive o presidente  da casa e
ficou exposta por mais de dez (10) dias então teve aí um prestigio bem  interessante, as pessoas gostaram muito e mais uma vez o CONSEPIR pode levar algo 
que para muitas pessoas era inusitado o que não era de conhecimento de ciência a  presença dos Afros Alemães e também dessa perseguição que se deu a essas
pessoas  na Alemanha no período nazista, então foi mais uma parceria de sucesso junto ao Museu  do Holocausto e de minha parte não temos mais informes, só
quero registrar também que  tive a felicidade de participar da última semana juntamente com o nosso diretor da política  o Eduardo Filho na cidade de São Paulo de
uma reunião dos gestores que tiveram o  espírito público e a vontade política de convidar também os conselheiros do CONSUDE  da região Sul e Sudeste para que
conjuntamente pudéssemos construir um documento  então com o registro aqui faço esse voto de louvor ao gestores que não sabe que tem a  incumbência de
realizar a política dentro dos seus estados mais de forma coerente e  democrática convidaram aí todos os conselheiros para participar e nos do Paraná  estivemos
lá dando a nossa contribuição, sem mais para o momento caso alguém tenha  alguma dúvida por favor fique a vontade estou a disposição para responder caso
contrário  já passo a palavra para o nosso diretor de Política Racial do Estado do Paraná, Eduardo  Filho. Alexandre pediu palavra: eu levantei aqui para fazer o
uso da fala, bom eu peguei  o encaminhamento da reunião com uma dúvida. Não identificado. Prosseguiu falando: o  término do mandato do GOV não sei se foi
comentado antes, já entrei atrasado na  reunião então eu não sei em que pé ficou isso, a diretoria de igualdade racial não se  manifestou, o presidente não fez o
chamamento da reunião houve prorrogação de  mandato do GOV então era para ter terminado vinte (20) de julho do ano passado com  alteração da lei, ela
prorrogou-se até agora 2024, dentro da resolução que foi emitida  automaticamente ela sumi para fazer a eleição entre nos então o que eu quero  encaminhar aqui
é um comprimento que foi a resolução no final de Janeiro de 2023, a  prorrogação do mandato do GOV ela se encerra. Fala não identificada. Continuou: A 
promoção de igualdade racial não fez o chamamento para o edital convocando novas  eleições então o que tudo indica. Fala não identificada novamente. A
sociedade civil agora  assumir o mandato que a gente chama de mandato estendido e nesse sentido a gente  gostaria que o posicionamento do presidente político
construtivo que segundo requer e a  própria lei a gente já está irregular desde setembro, desde a saída do Sau e que por sua  vez ela não foi comprida e mandato
do GOV mesmo assim do comprimento do estreito  Estadual ali é manifestado o Governador Ratinho no dia 15 passando o CONSEPIR ter 3  anos de mandato
diante disso eu gostaria de dentro dessa plenária a gente estipular o dia  e a hora das eleições da sociedade civil para a nova composição da presidência do 
CONSEPIR, essa é minha dúvida para que a gente possa ter um processo de transparência que não houve lá em 4 de setembro e acho que é muito importante
porque  o nosso conselho está desmoralizado de tudo que aquilo que a gente fez isso porque eu  tenho andado acho que assim a gente tem a chance de fazer a
coisa certa mas mais do  que certo da lei então nesse sentido, nessa plenária aqui triformes e a pauta a gente deve  estabelecer as eleições internas da sociedade
civil para quem vai comandar o conselho  da sociedade civil, é só isso que eu tenho para falar. Em seguida o Presidente Aloísio  passa a palavra para o diretor de
Política Racial do Estado do Paraná, Eduardo filho.  Eduardo Filho continua: Obrigado Presidente e novamente agradeço a presença e a  participação de todos os
conselheiros governamental e sociedade civil lembrando que a  gente vem fazendo está caminhada e hoje fico bem feliz por grande parte estarem aqui  temos
também quórum para fazer está reunião então agradeço a todos pela presença e  pela participação em nome da Secretaria da Mulher, Igualdade Racial e Pessoa
Idosa, e  dizer também que estamos com várias ações em iniciativa em relação a igualdade racial  uma delas é o presidente já fez a primeira menção que é o
congresso estadual de  promoção para igualdade racial que está para realização nos dias seis, sete e oito de  novembro deste ano será na. Fala não identificada.
Na sociedade católica do Paraná na  PUC nesses três dias nos teremos também a participação do Ministério da Igualdade  Racial e sobre tudo momentos para
reflexão, convite aos municípios e todos aqueles que  estão particípios dessa pauta justamente para trabalharmos o processo de governança e  auxiliar nas
reflexões em relação a igualdade racial aos municípios por isso que é um  congresso vai falar sobre gestão e promoção da política da igualdade racial então já 
pediria também automaticamente a aprovação segmentada da presidência desse  conselho para a participação desses conselheiros que ele está intimamente
ligado para  uma pauta e com a pasta em qual nós encontramos, outra questão também importante  ainda em novembro a informação é nova não podia partilhar
com o Aloísio porque  basicamente hoje ainda esse ano a formação para os conselheiros e conselheiras,  lembrando que hoje na SEMIPI na secretaria da Mulher,
Igualdade Racial e Pessoa Idosa,  cinco conselhos né o conselho da Igualdade Racial estamos conselho dos povos e  comunidades tradicionais, conselho dos
povos indígenas, conselhos dos direitos das  mulheres, conselho dos direitos dos idosos e um dos itens que estão no planejamento  que seria este ano oportunizar
a formação específica para conselheiros e conselheiras,  inicialmente as datas estão sendo pautadas para o final de novembro, estou vendo a  agenda aqui para
passar para os senhores e já peço a aprovação deste conselho para a  participação exclusiva dos conselheiros e conselheiras uma vez que este evento tenha  ação
e objetivo justamente pautar o que são os conselhos e as demandas, condutibilidade,  o que nos empatemos, qual as formulações e para além disso nós vamos
misturar as  oficinas específicas de condução, vai ter a formação geral por parte da SEMIPI e  automaticamente na sequência nos teremos a formação para cada
conselho,  possivelmente as datas que já tô pegando aqui só um momentinho, 25, 26 e 27 de  novembro deste ano, se tiver alguma alteração eu falo a sequência
mas basicamente  essas datas será aqui em Curitiba. Eduardo filho fala sobre os eventos do dia 22 de julho  na próxima Segunda-feira que é a segunda caminhada
ao combate ao feminicídio,  infelizmente a cidade do Paraná está em terceiro lugar e a população sempre mais  afetada são as mulheres negras e sobre o evento
do dia 25 de julho no Memorial de  Curitiba das 14:00h às 19:00h o evento ao Dia da Mulher Negra Latino-Americana,  Caribenha e Tereza de Benguela e que



gostaria de contar com a presença dos  conselheiros possíveis. Outra questão importante que trás o nosso presidente Aloísio nos  dias 7, 8, 9 e 10 estaremos
fazendo a representação do Paraná em frente ao CONSUDE  como muito informou o presidente nos estivemos em São Paulo fazendo está reunião  preparatória
para que os governos porque a chance era do governo, a sociedade civil  estava lá presente pela participação dos presidentes dos conselhos estaduais para 
construirmos pacto antirracista que será assinado e terá ali a clemência dos sete estados sul e sudeste, Paraná, Santa Catarina, Rio Grande do Sul, São Paulo,
Minas, Rio de  Janeiro e Espírito Santo, e esse evento ocorrerá no Espírito Santo, porém né senhoras e  senhores esse evento é alusivo e também é formulado
para o GOV tem dois  representantes, a secretária irá, possivelmente eu ou o Doutor Diego estamos fazendo  aqui as definições para então dialogar a missão de
direitos humanos esse documento que  teve a participação da construção dos setes estados e também está conosco a Professora  Clemilda que nos ajudou nesta
construção, o Presidente Aloísio esteve lá nos ajudou na  construção deste documento que vai ser tão importante que vai ser o fortalecimento para  política de
Igualdade Racial dos sete estados e as ações que serão realizadas em  conjunto, em relação a isso que o presidente colocou em questão o projeto cidade 
antirracista enquanto o secretário de estado nos apoiamos e vamos também trabalhar em  conjunto para que a gente possa incrementar, faço o registro também
que tivemos  presença do Ministério da Igualdade Racial que fizemos a entrega de dois veículos para o  Município de Piraquara e Foz do Iguaçu para o
fortalecimento da política e da promoção  de igualdade racial, em relação a questão colocada pelo conselheiro Alexandre, eu já vou  fazendo todas as minhas
participações depois vamos as votações. Tá presidente? Nos  temos que fazer aqui o levantamento em relação as eleições do conselho, peço apoio ao  Presidente
Aloísio para darmos aqui algo evolutivo e eu só tenho mais uma consideração  também para observarmos a questão não só das eleições mas também do plano
Estadual  de Igualdade Racial que precisamos também para este conselho duas comissões  estabelecidas retornar os diálogos e as discussões para os
encaminhamentos então a  principio da secretaria de estado são esses informes, os convites, as aprovações para  participação dos conselheiros e os
caminhamentos que estamos aqui registrando, fico a  disposição e mais uma vez agradeço a todos em nome da Secretaria do Estado do  Governo Leandre Dal
Ponte. Agradeceu o Presidente Aloísio: Obrigado Eduardo pela sua  fala, obrigado pelas suas informações importantes para o fundamental para a Política  Pública
da Igualdade Racial do Estado do Paraná com relação a esse evento já faço um  apelo a todos os conselheiros e conselheiras especialmente os da sociedade civil,
quem  não tem ainda o seu cartão de viagem que providencie o mais rápido possível para que  possamos todos estarmos presentes nesse grande evento que vai
acontecer aqui na  capital tanto o congresso dos conselheiros da política de Igualdade Racial quanto também  esse momento de informação que será presenciado
pela secretaria que eu tenho certeza  absoluta que irá agregar muito para todos nós então é importante que tenham o seu  cartão em mãos e assim possamos
todos vim para Curitiba participar desse grande  evento, desses grandes eventos. Com relação, eu quero até reforçar aqui mais uma vez  que hoje quem está
secretariando a nossa reunião é a Doutora Hayanne que está  cobrindo as férias do nosso secretário executivo ordinário que é o Eduardo Araújo que  está gozando
de merecidas férias, nosso amigo e companheiro da SEMIPI Doutor Eduardo Araújo que está em férias. Dentro do que foi mencionado do conselheiro  Alexandre eu
tenho ciência que todo o processo e caminhada também o protocolo está  sendo observado e averiguada pela equipe jurídica para entender se existe ou não 
legitimidade nas solicitações então está sendo apreciada por alguém de direto, aproveito  também a oportunidade para reforçar as datas das futuras reuniões que
nos aprovamos,  19 de julho que foi passada né, 21 de agosto a nossa próxima reunião posteriormente dia  18 de setembro, 16 de outubro, 28 de novembro e 18 de
dezembro. O Viana quer falar, o  Viana o importante é que você fale e já de o informe da viagem que você vai fazer e as  cidades juntamente com o Marcos. Viana
prossegue: Sobre as datas das reuniões  ordinárias eu estou aqui porque a reunião tá caindo no dia da reunião do Conselho  Municipal de Saúde inclusive eu tô
aqui na reunião e a conexão aqui fica fraca porque é  no quinto andar aqui do SAMU, eu queria fazer um cabeamento de proposta se a gente  não poderia mandar
para a primeira ou segunda do mês porque na terceira semana tem  muitas reuniões aqui no município e na última semana que é a quarta nos temos as reuniões
no Estado que é de Saúde e Habitação então queria fazer esse  encaminhamento da possibilidade de mudar para a primeira ou a segunda semana do  mês. O
presidente respondeu: Viana para isso nós temos os suplentes então acho que a  organização da sociedade civil se você não puder participar você chama o seu
suplente  que ele participa até porque esse tema foi exaustivamente discutido por umas duas ou  três reuniões que nos tivemos com relação às datas acho que se a
gente voltar a esse  debate novamente podemos prejudicar no sentido de tempo e desgaste tá ok? Viana  continua: Não teria possibilidade de fazer na terceira
semana que mudasse o dia da  semana que não fosse na quarta feira? O Aloísio prossegue: É como eu falei né Viana a  gente já bateu exaustivamente, você
estava presente nesse debate inclusive se eu não  me engano foi você uma das pessoas que optaram por sugerido que fosse quarta feira  agora a gente trocar, a
gente tem que saber no sentido que a gente prioriza né então.  Viana diz: Então eu retiro, eu retiro. Aloísio continua: Caso você não possa aí, deixa o  suplente,
aproveita a oportunidade e já coloca aí a viagem que vai fazer e as cidades que  vai visitar por gentileza. Viana responde: É no dia 29 né próxima segunda-feira até
o dia,  é de cabeça aqui, eu tô na reunião então eu não tenho aqui, são dez cidades que a gente  vai fazer começando em Paysandu vamos estar em, fala aí
Marcão se você estiver aí que  eu tô na reunião e não tem como eu abri aqui para mim vê, tô na reunião presencial mas  são dez cidades que nós vamos fazer de
segunda. O Eduardo Filho continua falando as  cidades: Paysandu, Francisco Beltrão, Ubiratã, Campina da Lagoa, Baurú, Araruama,  Campo Mourão e Londrina.
Não identificado algumas cidades devido ao áudio ruim.  Presidente Aloísio agradece, diz que posteriormente passaram os relatórios e passa a  palavra para o
Doutor Luciano que tem um questionamento ao nosso diretor Eduardo. Olá  boa tarde a todos, vou me apresentar eu sou o Luciano da Secretaria do Planejamento, 
Eduardo por gentileza gostaria de beber da sua sapiência. Ele perguntou, mas não foi  audível. Eduardo filho pediu para o Professor Luciano repetir. O mesmo
repetiu: Não  Eduardo, o que eu disse é que eu gostaria de beber da sua sapiência tanto da sua pessoa  quanto dos membros deste conselho, então assim no
sentido de ignorância mesmo estou  chegando agora e a gente tenta humildade aqui a gente não tem um conhecimento  abrangente, a minha pergunta é até
pensando que nós vamos ter uma eleição da  sociedade civil a “posteriori” eu gostaria de saber se neste conselho que se refere a  Igualdade Racial nos temos aqui
representante dos indígenas, dos ciganos, de outras  denominações além da afro porque eu não pude perceber isso nas reuniões, é uma  pergunta e não uma
afirmativa. Eduardo responde: Então é professor, nós temos a  segmentação em relação à questão dos conselhos então a pertinência por exemplo para  o CEPCT é
que lá se estende e tem a participação dos povos e comunidades tradicionais,  isso também não impede de termos o conselho de Igualdade Racial outras etnias,
como  até mesmo recentemente nos tínhamos e por conselhos de povos indígenas que nos  temos até a admissão com a participação do GOV e também
organizações da sociedade  civil para a secretária Hayanne está o acompanhamento do conselho dos povos e  comunidades tradicionais, pedirei aqui uma parte
para que ela. Não audível. Em relação  às etnias que ela participa aí sim é o espaço ali onde nos temos ciganos, nos temos  povos de matriz africana assim como
temos também o nosso conselho aqui de igualdade  racial, então não sei se respondo a pergunta do senhor mas, acredito que seja essa  segmentação. Professor
Luciano responde: Perfeito, é realmente no sentido de ter  conhecimento, acho que para a gente defender o conselho a gente tem que ter  conhecimento, a única
forma de combater a ignorância é através do conhecimento, como  estou chegando agora mais do que justo que eu pergunte à aqueles que estão nessa  casa a
bastante tempo, fico agradecido com a resposta. Aloísio ressalta: Nos temos sim  uma entidade que representa os povos ciganos, tem assento nesse conselho.
Viana pede  a fala e é concedido pelo presidente. Eu gostaria de entender por que foi confirmado o  conselho de promoção e igualdade racial, igualdade racial
significa o que? Todos os povos aqui dentro o indígena, o cigano e tal e depois que esse conselho foi formado eu  sou testemunha que o senhor também é porque o
senhor esteve nas conferencias, então  foi feito conferências para o seguimento. Não compreendido devido ao áudio estar  cortando. Alexandre pede palavra
comunicando que estava querendo falar faz um tempo.  Já levantei a mão aqui três vezes quando o presidente estava falando, quando o  presidente fez a
explanação, quando o Eduardo fez a explanação, o companheiro aí, o  conselheiro do GOV fez a explanação, o Viana fez a explanação e eu não consigo falar. É 
se falou e ninguém definiu nada, eu vou repetir de novo para que todos os conselheiros  entendam que dia 20 de julho termina o mandato do GOV nesta plenária
para que a gente  possa encaminhar que a gente defina uma extraordinária para se eleger o novo comando  do CONSEPIR, se não acontecer isso nos vamos ficar
duas vezes irregular né primeiro  quero que o mandato do GOV foi vencido, segundo que eu estou desde abril fiz protocolo  solicitando novas eleições e ninguém
fez nada, se fez de mudo e não trouxe a discussão  e não criou essa comissão eleitoral, hoje já é dia 19 de julho e todo mundo tá querendo  botar pano quente
então assim presidente vamos por ordem seja transparente você sabe  que o mandato vence dia 20 então assim. Presidente Aloísio responde: Conselheiro, você 
está retomando um tema que já foi vencido, primeiro o prazo de inclusão de pauta já foi  colocado, já foi votado e essa é uma nova pauta, o senhor tem todo o
direito de fazer  inclusão de pauta na próxima reunião. Alexandre usa palavras de baixo calão. Então  dando seguimento na nossa reunião alguém tem mais um
informe pertinente que não  tenha sido respondido? Um conselheiro pede a palavra e é concedido. O Alexandre está  cobrando eleição primeiro nos temos que
convocar as entidades que vai concorrer ao  próximo mandato do conselho dessas entidades que vai eleger o novo presidente, não  adianta fazer eleição da
sociedade civil agora vai ter que fazer o chamamento de novo,  chamar as entidades que vai participar Alexandre aí depois as entidades que entraram eleger o novo
presidente da sociedade civil. Aloísio responde: Sim, é um processo amplo,  democrático e transparente dentro das normas que é feito como foi feito, inclusive nos 
outros conselhos com conferência aberta ao público, não vai ser uma eleição interna,  como disse anteriormente como disse o jurídico da secretaria já está tratando
esse caso  com muita atenção e eu não gosto de expor as coisas aqui, mas algumas coisas foram  feitas de forma equivocada não sei se por ingenuidade ou por
maldade ou por falta de  atenção e a gente está tentando vê de que forma vai se dá esse remédio então quem está  tratando disso são as pessoas que estudaram
para isso e acredito que no momento  oportuno esse protocolo será respondido dentro daquilo que está posto pela legislação,  eu também igualmente com o senhor
Alexandre estou ansioso para que esse processo  venha de qualquer forma nós estamos trabalhando enquanto isso não acontece para o  próximo ano até devido
ao chamamento nacional nos vamos fazer a conferência estadual  que vai ter a conferência nacional e a conferência nacional tá marcada pra junho do ano  que
vem, ou seja, a gente tem que ir fazendo do início do ano uma conferência e nessa  conferência independente de qualquer for até só para deixar muito claro.
Alexandre corta  o presidente falando: Vergonhoso, nunca imaginava que o conselho da promoção da  igualdade racial uma política pública de estado chegasse a
nesse nível, me desculpa,  vocês não estão respeitando os encaminhamentos que foram mandados via ofício, eu  tenho protocolo, desde abril e vocês só botando
de baixo do tapete, não faça isso que fica  feio. Presidente fala: Não estamos colocando embaixo do tapete senhor conselheiro, o  senhor sabe muito bem que tem
uma reunião precedida, prorrogou o mandato até 2026 e  estamos resolvendo uma reunião interna prorrogou até 2026 foi posto no diário oficial  então a gente está
falando de algo sério, algo que aconteceu nesse plenário então tem  que ser feito da forma mais correto possível e o senhor presidiu essa reunião, o senhor  tem
ciência disso então o senhor não queira esculhambar algo que a gente está tentando  consertar, então diante disso como diz estava mencionando de qualquer
forma no  próximo ano no primeiro semestre nos teremos uma conferência ampla com a participação de todas as entidades da sociedade civil de todas no processo
transparente  como tem feito, o nosso Governador Carlos Massa Ratinho Júnior com todas as  conferências que aconteceu até aqui, todas as áreas que fique
especialmente as que são  pertinentes aí a SEMIPI, os povos indígenas agora os povos tradicionais com a  participação ampla com a sociedade paranaense e o
conselho da igualdade racial não  será diferente terá a participação de todas as entidades que versam que trabalham, que  lutam por essa política, não por um
grupo seleto de alguns. Isto posto, se não temos mais  nenhum item para apreciarmos declaro encerrada essa reunião considerando que  previamente aprovada em
reunião anterior a data da próxima reunião se dará no próximo  dia 21 de agosto no horário a ser definido muito provavelmente senhores e senhoras já  sabem que
nos utilizamos desde horário das 14:00 às 17:00 horas, reforço que se algum  conselheiro quiser vir participar presencialmente no interior favor fazer o contato
porque  está aberto e liberado esse processo para as reuniões presenciais, isto posto deixo claro  que a reunião seguirá de forma híbrida mas aqueles que quiser
participar presencialmente  estão todos convidados, muito obrigado até a próxima reunião. Em seguida declarou  encerrada a reunião. A presente ata foi lavrada por
Eduardo Araújo.

 


